
【杠子头】

“杠子头”是剪子巷开设
的评谈说理栏目，互动方式
有三种：注册微博齐鲁(http：
//tr.qlwb.com.cn)“杠子头”织
围脖；话题投稿：q lwb jzx@
163 .com；QQ群：107866225。

【黄伟民】

通过对来稿质量、数量统计，
黄伟民获得了本期“杠子头”称号 ,

获得杠子头津贴100元。
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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

对于开车外出车位一位难求情况，很多人深有体会。为了缓解停车难，目前济南
市已有近30处包括小区、企业、机关单位在内的停车场对社会开放。对于小区停车位
对外开放，有赞成也有反对。有市民认为，应鼓励小区将多余车位对外开放，因为其
可缓解停车难。也有市民认为，这可能影响小区正常停车秩序以及小区治安状况。小
区空余车位对外开放，你怎么看？

开杠

小小区区空空余余车车位位
可可否否有有偿偿““外外借借””

●可合理利用车位

@台应新：小区空余车位
应该有两部分。一是因多种原
因确实剩余了一部分空闲车
位；另一部分是属于业主个人
已经购买的暂时不用的停车
位，如白天上班后空余的车位。
这些车位经过协商都可以对外
开放或出租。

@陶玉山：不失为双方受
益的举措。将空余车位对外开
放，帮助停车难者解决实际问
题，自己同时也会收取一定的
费用，不失为一个双方受益的
举措。

@田华：小区空余车位错时
对外开放也是可行的。只要能有
统一、透明的收费标准，在各小
区门外悬挂统一的标志牌匾，有
没有空余车位可以让车主一目
了然，相信此举会很受欢迎。

@鲁嵛：在公共车位越来
越紧张的情况下，小区的多余
车位如果不能物尽其用，浪费
了车位资源不说，这种旱涝不
均的现象还容易让人心理失
衡、无名火起。真心希望车位充
沛的小区能够用一种积极包容
心态，把小区大门向社会敞开。

●不只带来安全隐患

@巩姗：将空余车位予以
开放，会对小区内的住户造成
安全隐患，不利于小区的治安
和管理。

@韩艳：一旦小区敞开了
大门，外来车辆涌入小区，停车
管理将成大问题。小区停车位
对外开放，车来车往，人车争
道，小区内的道路通行安全令
人担忧。

@邱家晗：要落实起来很
难。因为各小区物业管理水平
参差不齐，标准不一，比如：收
费标准、监控设施、物管员素

质等等，没有统一的标准，也缺
乏相应规定。如果出现车辆被
盗、破坏，或者交通堵塞现象，
有可能出现责任不清、推诿扯
皮等情况，这对社区管理非常
不利。所以还是暂缓不办为好，
待时机成熟再考虑。

@王平昌：小区空车位对
外开放所带来的缓解停车难的
程度，应该有限。毕竟多数小区
的车位可谓一位难求，以此举
措来分担社会车辆的停车难，
初衷是好的，局限性大。另外，
相关部门应当高瞻远瞩，可以
建设立体停车位，有条件的单
位也可以对外开放车位，多措
并举解决停车难问题。

建议

可否建立网络公共平台

@钟倩：可将视野放宽，像二手房
租赁平台那样，搭建一个小区互换停
车网络公共平台，市民可发布闲置停
车位，给车位结对子，也能够方便查
阅信息。当准备工作做实了，小区对
外停车就会成为市民的福利了。

停车费分配要合理

@彭磊：小区多余车位对外来
车主开放，至少需要满足这样几个
条件：一是就近原则，来停车不用
跑远路，不耗费太多时间；二是采
用公共停车场管理方法和先进系
统，提高车位利用率，提升泊车体
验感；三是健全服务，收费标准透
明公开。收益分配上也要合理，比
如有些城市的小区公共停车位对
外开放的收益分配采取物管、业
主、保安5：4：1的方式，这值得借鉴。

打油诗

@黄伟民

小区车位开放，

不能自作主张。

协调各方利益，

坐下认真商量。

开放空闲车位，

缓解停车紧张。

小区业主优先，

物业管理跟上。

公共资源互补，

借助社会力量。

和谐达成共识，

权益得到保障

精论

开放后管理得跟得上

@韩继联：小区空余车位对外开
放可以缓解停车难，但也可能影响小
区正常停车、治安状况。笔者认为关
键在于管理，如果管理跟不上，会造
成新旧车主的矛盾激化和缩小小区
居民的休闲空间，从而影响小区稳
定。科学合理划分、使用、管理停车位
是能否实现小区空余车位对外开放
成功的关键所在。

可与交警协调制作指示牌

@江彦慧：车位对外开放的小
区，可以联系交警在路口制作停车
指示牌，让苦于无处临时停车的车
主也不用冒险停在违停道路上，也
让个别小区的空余车位有了用武之
地，也减少了交警贴罚单也无法根
治的乱停车现象。

这事得商量着来

@任善昆：小区空余车位能否
对外开放，需要小区物业管理和业
主委员会共同作出决定。即便双方
都无异议，还要报请有关部门审批，
因为牵涉到区域安全、收费标准等
问题。因此，小区空余车位对外开
放，不是哪家说了算的事。

在省城一些小区内，不少停车位是空置的。本报记者 时培磊 摄
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